
 

Ata Nº 13-02/2022 1 

Em 01/06/2022 – Sessão Ordinária 2 
Às dezenove horas do dia primeiro de junho do ano de dois mil e vinte e dois, os 3 

Vereadores reuniram-se nas dependências da Câmara Municipal de Vereadores de 4 
Pouso Novo, para a realização de Sessão Ordinária. Estavam presentes os Vereadores: 5 
o Presidente Jacir Gonçalves Seibel, Tânia Maria Salvatori Constantin, Valmir 6 
Bianchini, Carlinhos Mocellin, Juarez Grabin, Eroni Adriano Turcatti, Gelson Ricardo 7 
Valezan, Nelson Luis da Silva e Verônica Brock Pozzebon. Dando início aos trabalhos 8 
desta casa, o Presidente inicialmente deu às boas-vindas aos presentes, Secretário da 9 
Saúde, Roges Gheno, Secretário de Obras Leandro, as colaboradoras do CRAS e as 10 
educadoras infantis. Na sequência, o Presidente colocou a Ata nº 12-02-2022 em 11 
votação, sendo a mesma aprovada por unanimidade. No Pequeno Expediente: 12 
inicialmente o Presidente solicitou que a Secretária fizesse a leitura do Ofício de nº 059-13 
02/2022 da Câmara Municipal de Vereadores de Pouso Novo, o qual trata da 14 
convocação do Secretário de Obras para comparecimento na Sessão Ordinária do dia 15 
01-06/2022, para prestar esclarecimento sobre sua pasta. Na sequência, o Presidente 16 
solicitou que fosse lido o Ofício da Câmara de Vereadores de nº 060-02/2022, o qual 17 
trata da convocação do primeiro suplente de vereador do PTB Nelson Luís da Silva para 18 
ocupar a vaga deixada por Ademir Ferrari, tendo em vista que este encontra-se de 19 
atestado, em virtude de viagem a Brasília/DF. Em seguida, o Presidente solicitou a 20 
leitura do Ofício da Câmara de Vereadores de nº 061-02/2022, o qual trata da 21 
convocação da segunda suplente de vereador, Verônica Brock Pozzebon, para ocupar a 22 
vaga deixada pelo Vereador Reni Spilier, tendo em vista que o mesmo encontra-se de 23 
atestado em virtude de viagem a Brasília/DF. Na sequência, o Presidente solicitou que 24 
fosse lido o Ofício de nº 03-02/2022, da Paróquia de Santo Antônio de Pouso Novo, no 25 
qual é solicitado aos vereadores que doassem aves para a Festa de Santo Antônio que 26 
será realizada no dia 12 de junho de 2022. Em seguida, o Presidente solicitou a leitura 27 
do Ofício do Gabinete do Prefeito de nº 106-02/2022, o qual trata do envio dos Projetos 28 
de Leis de nº 039-02/2022, 040-02/2022, 041-02/2022, 042-02/2022, 043-02/2022 e 29 
044-02/2022, bem como, o relatório da saúde do 1º quadrimestre (janeiro, fevereiro, 30 
março e abril de 2022) para apreciação dos senhores vereadores. Em seguida, foi lido o 31 
Pedido de nº 006-02/2022, onde solicita o envio de caminhão basculante até a Indústria 32 
de Embalagens Monza para efetuar a limpeza como já era feito. Assinam o pedido os 33 
Vereadores Carlinhos Mocellin, Nelson Luis da Silva, Jacir G. Seibel, Valmir Bianchini 34 
e Verônica B. Pozzebon. Sobre o pedido, com a palavra o Vereador Valmir disse que o 35 
pedido foi feito a ele pelo proprietário da empresa, tendo em vista que havia um grande 36 
volume de cascas no pátio, havendo a necessidade de realizar uma limpeza, necessitando 37 
meio dia de serviço com dois caminhões. Dando continuidade, foi lida a Indicação de 38 
nº 022-02/2022, a qual aborda a falta de paralelepípedos em algumas ruas da cidade, 39 
nesse sentido, solicita-se que seja realizado um levantamento dos pontos mais críticos 40 
para que seja realizado reparo tendo em vista os riscos de acidentes que possam ocorrer. 41 
Assinam a indicação os Vereadores Carlinhos Mocellin, Nelson Luis da Silva, Jacir G. 42 



 

Seibel, Valmir Bianchini e Verônica B. Pozzebon. Em seguida, o Presidente solicitou a 43 
leitura da Indicação de nº 023-02/2022, o qual reitera pedido já feito anteriormente para 44 
que o Poder Executivo forneça auxílio financeiro aos produtores rurais, seja na área 45 
leiteira, suinícola e avícola. Assinam a indicação os Vereadores Carlinhos Mocellin, 46 
Nelson Luis da Silva, Jacir G. Seibel, Valmir Bianchini e Verônica B. Pozzebon. Com 47 
a palavra o Vereador Valmir afirma que a indicação é um reforço de um pedido já feito 48 
no início do ano, já que temos vários aviários em construção e essas pessoas estão 49 
esperando esse auxílio. Segundo o Vereador Valmir, em reunião com o prefeito, o 50 
mesmo teria afirmado que estava estudando o assunto, no entanto, já se passaram três 51 
ou quatro sessões e o projeto ainda não veio. Com a palavra o Vereador Carlinhos 52 
lembrou que quando foi feito o projeto de ajuda aos produtores um aviário custava em 53 
torno de R$100.000,00, um chiqueirão também, já hoje, um aviário está em torno de R$ 54 
1.000.000,00 e R$ 1.500.000,00, nesse sentido, o valor que está se praticando hoje seria 55 
irrisório. Por isso, é urgente que seja feita essa atualização. Em seguida, foi lida a 56 
Indicação de nº 024-02/2022, a qual aborda a questão da limpeza da cidade e 57 
manutenção das ruas, solicita que o Executivo solicite ao órgão competente que tome 58 
providências. Também requer que sejam efetuadas roçadas perto de locais públicos. 59 
Assinam a indicação os Vereadores Carlinhos Mocellin, Nelson Luis da Silva, Jacir G. 60 
Seibel, Valmir Bianchini e Verônica B. Pozzebon. Com a palavra o Vereador Carlinhos 61 
lembrou que no ano passado foi aprovado um departamento, o qual ficaria responsável 62 
para limpeza na cidade e no interior, só que ultimamente está um pouco falho. Dando 63 
continuidade, o Presidente solicitou a leitura da Indicação de nº 025-02/2022, a qual 64 
aborda a falta de calçadas de passeio e meio fio em alguns pontos da cidade, dentre os 65 
quais, o trecho entre a propriedade do senhor Ivo Ferronatto e Santo Mariani, o trecho 66 
entre o Ginásio de Esportes Nelson Dallag’nol e a Câmara de Vereadores, trecho entre 67 
a propriedade de Nilto Gerevini e Reinaldo Gheno, na Rua Santo Paludo sugere-se 68 
calçamento ao menos em um lado da rua. Assinam a  Indicação os Vereadores Carlinhos 69 
Mocellin, Nelson Luis da Silva, Jacir G. Seibel, Valmir Bianchini e Verônica B. 70 
Pozzebon. Com a palavra o Vereador Valmir informa que a indicação foi pedido por 71 
dois proprietários destes trechos. Lembra do trecho entre o Sindicato e a Câmara e o 72 
trecho do Sindicato e o Ginásio de Esportes, outro na frente da academia em frente ao 73 
Luizinho Mariani, outro logo acima da residência do Vice-Prefeito Nilto Gerevini. Em 74 
seguida, o Presidente informou que a Secretária Gerusa vai estar de férias do dia 03 até 75 
o dia 20 de junho. Logo após, o Presidente convidou o Secretário de Obras para dirigir-76 
se até a tribuna. Novamente agradeceu a presença do Secretário de Obras. Com a 77 
palavra, o Secretário Leandro saudou os presentes e falou da sua alegria de vir a esta 78 
casa pela segunda vez, se colocou a disposição para prestar esclarecimentos. Com a 79 
palavra o Vereador Carlinhos perguntou ao Secretário Leandro como estavam os 80 
trabalhos na propriedade da Vereadora Verônica, tendo em vista que este foi assunto de 81 
uma reunião de alguns vereadores com o prefeito, também lembrou das roçadas das 82 
estradas, se estão sendo feitas ou não, questiona ainda a situação da Estrada de Alto 83 
Pouso Novo, recorda que já teria pedido isso na época do Secretário Gerevini. Com a 84 
palavra o Secretário esclareceu que em relação as roçadas houve um pequeno problema 85 



 

com o trator, que órgão público depende de licitação ou de dispensa, muitas vezes não 86 
tem peças. Quebrou uma peça do trator, ficou mais de trinta dias parado, conseguiu a 87 
peça que veio do Rio de Janeiro. Agora arrumou e o trator desde a última quinta feira 88 
está trabalhando, já concluíram as roçadas na Linha Divisa próximo a propriedade do 89 
Senhor José Leite e agora estão descendo pela  propriedade de Deomiro Passaia em 90 
direção à Barra Seca. Quanto a estrada de Alto Pouso Novo acredita que o Vereador 91 
Carlinhos esteja se precipitando, informa que teve de priorizar a estrada da Linha Tigre 92 
pois estava em piores condições que a do Alto Pouso Novo e alguém teria dito que do 93 
jeito que estava alguém poderia vir a morrer em decorrência do estado de conservação 94 
daquele trajeto. Tendo em vista que ali tem o transporte escolar também se faz 95 
necessária a priorização dos trabalhos e ainda lembrou que em 53 dias de chuva 96 
conseguiram trabalhar apenas 4 dias, pouca coisa pode ser feita, alguma coisa de 97 
retroescavadeira, alguma limpeza de tubos, patrolamento não tem como fazer, assim 98 
que concluir os trabalhos na Linha Tigre pretende arrumar a estrada do Alto Pouso 99 
Novo. Com a palavra o Vereador Valmir, disse que gostaria de ver com o Secretário se 100 
teria recursos para arrumar as calçadas e meios-fios referido anteriormente. Ao que o 101 
Secretário respondeu que não saberia informar se haveria recursos para isso, informa 102 
que é sabedor que alguns locais foi vandalismo. Mesmo sendo pequenos trechos, se 103 
juntar tudo vai dar bastante, o que depende de uma dispensa de licitação ou licitação. 104 
Lembrou ainda a questão da empresa do Renatinho que o mesmo tenha omitido a 105 
informação que ele mandou os caminhões lá limpar as cascas e o caminhão ficou 106 
atolado. Com a palavra a Vereadora Tânia, pediu ao Secretário qual seria sua maior 107 
dificuldade na Secretária de Obras? Ao que o Secretário informou que hoje a maior 108 
dificuldade seria a falta de motorista e de operador, em razão dessa falta de operador já 109 
teve de ficar vários dias trabalhando de operador e que isso não seria função de um 110 
Secretário de Obras. Ainda mencionou que na propriedade da Vereadora Verônica ele 111 
teve de dirigir o caminhão por falta de motorista. Com a palavra a Vereadora Tânia disse 112 
concordar com ele, e lembrou que já chamou a atenção do Roghes que Secretário não é 113 
pra estar em volta de motorista. Com a palavra o Vereador Carlinhos questionou o 114 
Secretário sobre o projeto para contratação de um operador, lembrando que como 115 
estamos em um período de chuvas, não tem tanto serviço e relata que alguns ficam sem 116 
trabalhar também por falta de máquinas, questionou o Secretário se conhecia a pessoa 117 
que seria contratada, se tinha experiência, ao que o Secretário respondeu que não sabia 118 
quem seria a pessoa e que desconhecia o teor do projeto, ficou surpreso e feliz ao mesmo 119 
tempo, com isso evitaria dele ter de operar as maquinas, espera que assim que o tempo 120 
melhorar terá sim a necessidade da contratação de mais um operador. Com a palavra o 121 
Vereador Jacir afirmou que o Vice-Prefeito fez um péssimo trabalho quando foi 122 
Secretário de Obras e que não esconde isso dele nem da população. Questionou o 123 
Secretário sobre a situação das terraplanagens que estão sendo realizadas no município, 124 
começando pela do produtor Felipe Meneghetti, qual a situação do município e qual a 125 
situação do produtor? Em resposta, o Secretário Leandro disse que quando assumiu a 126 
Secretaria havia duas maquinas terceirizadas trabalhando naquela terraplanagem, que é 127 
um investimento muito grande, acredita que o valor ultrapasse os R$ 500.000,00, entre 128 



 

horas de maquinas da prefeitura e de maquinas terceirizadas. Nesse sentido, sentou com 129 
o produtor para saber qual a real situação se encontrava, ao que o produtor informou 130 
que realmente não havia conseguido o financiamento, por vários motivos.  Agora a 131 
poucos dias, o produtor procurou o Secretário para informar que conseguiu os recursos 132 
necessários e já havia contratado uma empresa para fazer a detonação das pedras e já 133 
foi levada a escavadeira hidráulica para retirar as pedras que foram detonadas, então 134 
esse investimento será realizado. Com a palavra o Vereador Jacir questionou quanto 135 
tempo e quantas horas de maquinas ainda serão necessárias para concluir a obra? Em 136 
resposta, o Secretário informou não saber ao certo, que irá depender muito da quantidade 137 
de explosivos que será utilizada. Com a palavra o Vereador Jacir disse que caso o 138 
produtor ou alguém de sua família estiver assistindo, esclarece que em nenhum 139 
momento foi contra a obra, apenas queria sanar as dúvidas. Na mesma linha solicitou 140 
informações sobre a terraplanagem do Celso Guerra. Ao que o Secretário informou que 141 
havia ido até aquele local naquele dia, e que um dos galpões estava quase concluído e 142 
outro estava em fase terminal. Disse que o produtor cobrou dele sobre a colocação de 143 
cascalho ao que ele respondeu que não tinha condições em função do mau tempo. Com 144 
a palavra o Vereador Jacir questionou sobre a terraplanagem do Élio Fachi. Em resposta 145 
o Secretário respondeu que não havia visitado o produtor nos últimos dias, segundo 146 
informações que ele recebeu do Marcelo Guerra já teriam colocado o telhado no galpão. 147 
Com a palavra o Vereador Jacir questionou a situação da obra na propriedade da 148 
Vereadora Verônica. Ao que o Secretário informou que foi retirado o telhado, 149 
concluíram a base que havia cedido, e quanto ao cascalho esclarece que foi feita uma 150 
parte, não conseguiu concluir por causa do tempo, alega que caso fosse puxar cascalho 151 
com as estradas como estão, arrumaria o pátio da produtora e acabaria com a estrada, 152 
pois com peso dos caminhões de cascalho arrebentaria toda estrada geral. Acredita que 153 
com umas 20 cargas de cascalho consegue finalizar os trabalhos na propriedade e depois 154 
tem que fazer a valeta. Com a palavra o Vereador Jacir questionou sobre a situação do 155 
condomínio. Segundo o Secretário se deixasse duas maquinas direto não terminaria os 156 
trabalhos até o final do ano. Com a palavra o Vereador Jacir questionou o Secretário 157 
porque a Administração ainda não realizou concurso para operador, mandaram 158 
novamente projeto para contratação emergencial? Ao que o Secretário disse não saber 159 
responder essa pergunta e que já havia comentado com o prefeito sobre a necessidade 160 
de realização de concurso. Com a palavra o Vereador Jacir questionou o Secretário por 161 
qual razão o setor público fica parado em dia de chuva se no setor privado as pessoas 162 
trabalham, citou como exemplo a duplicação da BR 386, onde os operários trabalham 163 
direto. Em resposta o Secretário informou que no caso da duplicação o acesso deles é 164 
fácil, pois transitam pelo asfalto e que os caminhões deles são traçados. Quanto as 165 
patrolas, se desse dez dias de sol não daria para patrolar a estrada pois embola a terra 166 
com capim, a maquina encosta naquilo e começa a patinar e não sai do lugar. 167 
Retroescavadeira também não consegue trabalhar numa terraplanagem, consegue 168 
arrancar um pouco de terra, quando encosta a concha pra carregar começa a patinar e 169 
não vai mais, acaba deixando pior do que estava. Com a palavra o Vereador Jacir 170 
discorda do Secretário dizendo que os caminhões não transitam pelo asfalto, transitam 171 



 

pelas laterais e ainda lembra que em sua propriedade foi colocado material em dia 172 
molhado e ficou muito bom. Ao que o Secretário disse que de 50 trabalhos feitos assim, 173 
49 ficam ruim. Lembrou da terraplanagem da irmã do Laci Valer, que deu 11 dias de 174 
sol, o operador foi pra lá arrancou dois tocos e ficou atolado. Com a palavra o Vereador 175 
Jacir pediu ao Secretário o que vamos dizer pra população caso aprovarmos esse projeto 176 
para contratar um operador se já ficaram mais de 50 dias parado? Em resposta o 177 
Secretário disse que estamos dando muro em ponta de faca, caso esse projeto seja 178 
rejeitado, quando o tempo melhorar provavelmente ele terá de operar uma maquina para 179 
dar conta dos trabalhos, caso não tenha operador vai ficar maquina parada. Com a 180 
palavra o Vereador Juarez afirmou que viu o que foi feita na indústria de Embalagens 181 
Monza e afirma que as críticas são injustas. Quanto ao projeto, disse que sabe que é uma 182 
contratação por um curto período, apenas até que seja realizado concurso. Questionou 183 
o Secretário sobre o trabalho realizado na Barra Seca, pois estão criticando muito nas 184 
redes sociais, o que realmente houve que arrancaram cerca, o senhor sabe como foi? Em 185 
resposta o Secretário informou que realmente foi derrubado de trinta a quarenta metros 186 
de cerca elétrica, que foi alargada a estrada pois era muito estreita, alega que cobrou do 187 
operador o motivo da derrubada da cerca e que o operador disse que não tinha como 188 
fazer, pois a estrada era muito apertada. Com a palavra o Vereador Juarez disse que não 189 
quer criticar o operador nem o Secretário, lembra que as pessoas querem roçadas, 190 
estradas boas, mas não deixam espaço pra isso, temos muitos problemas com 191 
empilhamento de lenhas nas estradas, não se deixa fazer uma valeta nas estradas, isso 192 
vem de muito tempo e não tem o que fazer. Em resposta o Secretário informou que já 193 
conversou com o operador para que fatos como esse não se repitam, caso haja a 194 
necessidade de tirar a cerca seja antes conversado com o proprietário para que realize a 195 
retirada das cercas. Com a palavra o Vereador Carlinhos esclarece que apenas deveriam 196 
ter avisado o proprietário para retirar a cerca. Em resposta o Secretário informou que 197 
existe uma Lei Municipal que deveria ser respeitado cinco metros de cada lado das 198 
estradas, mas ninguém respeita, deveria haver bom senso. Com a palavra o Vereador 199 
Valmir, disse que em reunião de alguns vereadores com o prefeito ficou no ar a questão 200 
de que caso houvesse a necessidade de contratar alguma maquina o prefeito teria o aval 201 
da câmara, tendo em vista a cobrança por parte da população do mau estado das estradas. 202 
Então, gostaria de saber o estado das patrolas, pois uma passou um bom tempo 203 
encrencada, parece que teve um “enfarte”, nesse sentido, o senhor acha que precisa 204 
contratar maquinas para botar essas estradas em dia? Em resposta o Secretário disse que 205 
hoje não existe a necessidade, tendo em vista que não é mais época de mexer em estrada 206 
com patrola e sim só botar cascalho e passar o rolo. Acredita que em setembro ou 207 
outubro poderia ser vista essa possibilidade. Informa que existe um contrato pronto pra 208 
contratar dois caminhões para ajudar puxar cascalhos nas terraplanagens em execução, 209 
mas é mais de um mês não teve como fazer isso, em função do mau tempo. Esclarece 210 
que a patrola do Fernando ficou uns três a quatro meses “adoecida”, ia pra cima e pra 211 
baixo e não tinha jeito de consertar. Mas agora está funcionando, mas não puderam 212 
experimentar ainda. Com a palavra o Vereador Valmir questionou sobre a situação do 213 
rolo, estão usando ou não? Em resposta o Secretário esclareceu que estão usando sim, 214 



 

só que quando é molhado o material gruda no rolo. Não havendo mais perguntas, o 215 
Presidente agradeceu a presença do Secretário de Obras. Na sequência, o Presidente 216 
passou para a ORDEM DO DIA, solicitando que a colega e vereadora fizesse a leitura 217 
da mensagem justificativa do Projeto de Lei de nº 031-02-2022. O qual trata da 218 
possibilidade de contratação temporária de um operador de máquinas para atender a 219 
grande demanda de serviços solicitados junto a Secretaria de obras. Projeto posto em 220 
discussão, com a palavra o Vereador Carlinhos disse que tinha dúvidas em relação ao 221 
projeto e agora o Secretário esclareceu a necessidade de contratação, se tem gente 222 
parada é em função do tempo e não porque quer. Diz ser a favor do projeto, mas espera 223 
que esse operador tenha capacidade e que vai ficar na mão do povo avaliar isso. Com a 224 
palavra o Vereador Valmir disse que o projeto parece simples, mas na verdade é 225 
polêmico, solicitou cinco minutos para a bancada do PTB conversar e ainda pediu que 226 
o assessor jurídico acompanhasse. Voltando a sessão, os vereadores da bancada do PTB 227 
propuseram uma Emenda Supressiva ao Projeto de Lei de nº 031-02-2022, suprimindo 228 
do artigo 1º, a possibilidade de renovação por mais seis meses, caso haja nos quadros 229 
da prefeitura alguém exercendo cargo comissionado este deverá voltar para a função 230 
antiga. Emenda posta em discussão, com a palavra o Vereador Juarez, disse ser 231 
favorável a emenda, quanto ao outro critério, a gente sabe que em todas as 232 
administrações ocorreu desvio de função, cita como exemplo o filho do Anselmo, se ele 233 
é patroleiro hoje é porque houve desvio de função, lembra que no tempo do Secretário 234 
Danilo, este deu todo apoio para que ele tivesse oportunidade de hoje ser um excelente 235 
operador. Com a palavra o Vereador Carlinhos, disse ser favorável a emenda, pediu 236 
desculpas aos colegas pois tinham falado sobre a emenda e ele se passou, finaliza 237 
afirmando ser favorável ao projeto. Posta em votação, a emenda foi aprovada por 238 
unanimidade. Projeto 031-02-2022, posto em discussão, com a palavra o Vereador 239 
Juarez disse que o projeto já foi discutido bastante, espera que o projeto seja aprovado, 240 
com isso poderá ser cobrado resultados da Secretaria de Obras assim que o tempo 241 
melhorar, se posiciona a favor do projeto. Com a palavra o Vereador Carlinhos, diz ser 242 
a favor do projeto com a emenda e que com seis meses teremos condições de ver se a 243 
pessoa contratada tem condições. Com a palavra a Vereadora Tânia diz ser a favor do 244 
projeto, mas entende que com a emenda dificulta para que alguém venha de fora se 245 
instalar em nosso município, lembra que a CCR oferece melhores condições do que nós. 246 
Afirma que seis meses é suficiente, no entanto acredita ter dificuldades na contratação. 247 
Com a palavra o Vereador Valmir afirma que a bancada do PTB veio com uma ideia, 248 
mas com as explicações do Secretário mudaram de plano, mas com a emenda, com seis 249 
meses é suficiente para que seja realizado concurso para que se consiga contratar alguém 250 
que possa operar qualquer máquina, se coloca a favor do projeto com a emenda. Com a 251 
palavra o Vereador Jacir, afirma ser a favor do projeto com a emenda e discorda das 252 
palavras do Vereador Juarez quando ele diz que a qualificação se dá em cima de desvio 253 
de função, pois alguém que está dentro da prefeitura pode treinar nas máquinas enquanto 254 
alguém que está fora não teria essas oportunidades, todos devem ter as mesmas chances, 255 
se posiciona a favor do projeto com a emenda. Com a palavra o Vereador Juarez afirma 256 
que o Presidente entendeu mal, sabe-se que não é de hoje que existe desvio de função, 257 



 

temos que olhar para frente, sabe que tem muitas pessoas que gostariam de trabalhar na 258 
prefeitura. O concurso público é para todos. Posto em votação, o projeto foi aprovado 259 
por unanimidade. Na sequência, o Presidente solicitou a leitura da Mensagem 260 
Justificativa do Projeto de Lei de nº 039-02-2022, o qual trata da possibilidade de 261 
aprovação do REFIS para os inadimplentes de nosso município, com a possibilidade de 262 
abatimentos de juros e multas. Projeto posto em discussão, com a palavra o Vereador 263 
Carlinhos disse que é um projeto corriqueiro, ano passado também veio, alega ser uma 264 
boa oportunidade para as pessoas quitarem seus débitos com o município. Com a palavra 265 
a Vereadora Verônica diz ser a favor do projeto, uma oportunidade sempre é bem vinda, 266 
principalmente nos dias atuais, pede auxílio dos colegas no artigo 8º, onde diz que 267 
poderá ser feito via decreto, e quando se cria essa possibilidade tudo que foi aprovado 268 
antes perde o sentido. Com a palavra o Vereador Jacir solicita se alguém da situação 269 
pode informar melhor, o líder governo. Com a palavra o Vereador Juarez leu parte do 270 
artigo 8º, e afirma que através de decreto pode instruir, sustenta que não entende que o 271 
prefeito possa mudar a lei que estamos aprovando, alega que não se informou certo, pois 272 
não havia percebido isso. Pede ao assessor jurídico poderia ver do que se trata. Com a 273 
palavra o Assessor Jurídico alegou que com o decreto retiraria poderes da Câmara de 274 
Vereadores. Com a palavra o Vereador Juarez afirmou que por ele poderia fazer uma 275 
emenda e tirar o artigo 8º. Com a palavra o Vereador Jacir sugeriu que fosse feita uma 276 
emenda em conjunto e fosse retirado o artigo referido. Com a palavra a Vereadora 277 
Verônica se posicionou a favor do projeto, diz ser um excelente projeto, mas não faz 278 
sentido que após a votação o prefeito possa regulamentar por decreto, seria como dar 279 
uma carta branca. Com a palavra o Presidente Jacir solicitou ao assessor que fizesse a 280 
emenda. Retornando a sessão o Presidente fez a leitura da Emenda Supressiva do Projeto 281 
de Lei de nº 039-02-2022, o qual suprimiu o art. 8º do referido projeto de lei, como 282 
forma de preservar as competências da Câmara Municipal de Vereadores, todos os 283 
vereadores assinaram a emenda supressiva. Posta em votação, emenda aprovada por 284 
unanimidade. Posto o projeto em discussão, com a palavra a Vereadora Tânia entende 285 
que o artigo 8º se refere as questões que não estão claras na lei, as exceções, problemas 286 
diversos, como não é advogada e para evitar que o projeto fique baixado na casa, 287 
concorda em retirar o artigo em questão, sendo assim, favorável ao projeto. Com a 288 
palavra o Vereador Juarez afirmou ser a favor ao projeto, esse tipo de projeto sempre 289 
vem a esta casa, lembra dos produtores que sofreram com a seca e também com a 290 
pandemia, tudo afetou a sociedade, por isso um projeto desses coloca todas as pessoas 291 
em condições de parcelar suas dívidas, veio em boa hora, diz que é a favor do projeto e 292 
da emenda. Com a palavra o Vereador Valmir, disse que tudo já foi explicado, e tudo já 293 
foi resolvido com a emenda, como já explanado, esse projeto a gente consegue tirar 294 
parte de juros, com isso dando a possibilidade para que as pessoas possam acertar seus 295 
débitos antes de serem acionados judicialmente, finaliza dizendo ser favorável ao 296 
projeto. Posto em votação, projeto aprovado por unanimidade. Na sequência, o 297 
Presidente solicitou a leitura da Mensagem Justificativa do Projeto de Lei de nº 040-02-298 
2022, o qual trata da possibilidade de contratação emergencial de uma servidora para 299 
atuar no lugar da Servidora Titular Sueli Valmorbida, tendo em vista que a mesma  300 



 

entrará em licença saúde a partir do dia 03 de junho de 2022, pelo período de 3(três) 301 
meses, a referida servidora prepara a alimentação fornecida para as crianças da creche. 302 
Posto em discussão, com a palavra o Vereador Juarez afirmou ser um projeto de suma 303 
importância, sabe-se da relevância do trabalho desta servidora, sendo necessário que se 304 
contrate alguém para substituir a mesma, pois as crianças não podem ficar sem uma 305 
profissional nesta área, afirma se favorável ao projeto. Com a palavra a Vereadora 306 
Tânia, afirma ser esse projeto de suma importância, fala que cozinha para três pessoas, 307 
imagina cozinhar para 97 crianças, acredita ser esse o número de crianças e assim que a 308 
titular se afastar necessita ter uma pessoa para colocar em seu lugar, finaliza dizendo ser 309 
favorável ao projeto. Com a palavra o Vereador Carlinhos reclamou que os projetos vão 310 
para os vereadores muito em cima da hora, afirmou que recebeu ligações para que 311 
votasse contra o projeto, pois dentro da administração teria gente sem fazer nada, mas 312 
pensa que tais pessoas não seriam adequadas para preparar os alimentos para as crianças, 313 
razão pela qual se coloca a favor ao projeto, porém, ressalva que gostaria que os projetos 314 
viessem antes. Com a palavra o Vereador Valmir sustenta que já falaram desse assunto, 315 
e entende que talvez essas pessoas que estão ociosas não teriam condições de preparar 316 
alimentos para tantas crianças, nesse sentido diz ser a favor ao projeto. Com a palavra o 317 
Vereador Juarez disse que a questão da entrega dos projetos teve um pequeno 318 
empecilho, que era pra entregar na sexta e não foi entregue pois acredita que o Presidente 319 
estava trabalhando, questiona se foi isso? Com a palavra o Vereador Jacir afirma que  320 
sim teve um problema, mas que está estudando junto com a assessoria da câmara e uma 321 
assessoria externa e junto com o regimento interno e em breve terá mudanças, os 322 
projetos não vão mais para votação na mesma sessão, ficará baixado na casa, não pelos 323 
vereadores, mas com base no regimento interno. Com a palavra o Vereador Juarez 324 
afirmou que então foi isso mesmo que aconteceu, sustenta que irá participar ativamente 325 
na questão das mudanças porque o prefeito pode mandar um projeto e ficar baixado, ele 326 
manda em uma extraordinária, pois semana passada ele não estava sabendo disso. Alega 327 
que se tivesse pessoas capacitadas para ocupar esse cargo não estaria mandando projeto 328 
para a câmara, isso precisa ser aprovado, pois as crianças não podem ficar desassistidas. 329 
Afirma ser a favor ao projeto. Posto em votação, o projeto foi aprovado por 330 
unanimidade. Em seguida, o Presidente solicitou a leitura da Mensagem Justificativa do 331 
Projeto de Lei de nº 041-02-2022, o qual trata da possibilidade de aprovação de crédito 332 
especial para pagamento de material de consumo para a Secretaria de Saúde. Projeto 333 
posto em discussão, com a palavra o Vereador Juarez diz que é mais um projeto 334 
corriqueiro, trata-se de um remanejamento, que jamais podemos deixar de votar um 335 
projeto desses, sustenta que é favorável ao projeto. Com a palavra o Vereador Valmir, 336 
disse que ontem em conversa com o Secretário da Saúde para saber de onde vem esse 337 
dinheiro, segundo ele vem de dois convênios, “Projeto Bem Cuidar” e a “Farmácia 338 
Cuidar Mais” e numa conversa alongada que isso seria apenas uma parcela e mais 339 
adiante vai vir mais recurso, finaliza dizendo ser favorável ao projeto. Posto em votação, 340 
projeto aprovado por unanimidade. Em seguida, o Presidente afirmou o Projeto de Lei 341 
de nº 042-02-2022 ficou baixado, em razão disso, solicitou a leitura da Mensagem 342 
Justificativa do Projeto de Lei de nº 043-02-2022, o qual aborda a possibilidade de 343 



 

gratificação aos educadores infantil com carga horária semanal de 40 horas, passando 344 
de um coeficiente salarial de 0,25 para 0,60 calculado sobre o Plano Básico de 345 
Referência Salarial (P.B.R.S.), representando um plus de R$ 624,00, ou seja, um 346 
acréscimo de R$ 364,00. Projeto posto em discussão, com a palavra a Vereadora Tânia, 347 
disse que já conversou várias vezes sobre o cargo de educador infantil, quando temos 348 
hoje no ensino básico federal um piso para ser cumprido, sabe que em nosso município 349 
o cargo de educador infantil desempenha e mesma função que um educador de nível 350 
1(um), existe um problema para a criação desse tipo de cargo, quando está escrito 351 
gratificação especial é pra compensar um pouco aquele padrão básico que o professor 352 
tem, sugeriu varias vezes que um educador infantil deveria receber o piso nacional 353 
básico sobre 22 horas semanais e não 40 horas semanais. A solução mais rápida seria a 354 
redução da carga horaria mantendo o mesmo salário, essa é a visão dela como professora 355 
e educadora. Sugere que esse tipo de cargo seja extinto e que quem puder que caia fora, 356 
pois é um cargo que não tem como mexer na lei, não se pode culpar ninguém, só temos 357 
que corrigir uma situação que se criou no Plano de Carreira, finaliza dizendo ser 358 
favorável ao projeto e parabeniza quem elaborou o projeto por estarem a favor de 359 
corrigir essa injustiça que foi criada. Com a palavra o Vereador Juarez disse que o 360 
projeto veio em boa hora, que o assunto já foi debatido  muito sobre isso e a única 361 
maneira encontrada foi essa forma, e sustenta que deveria ser mexido no Plano de 362 
Carreira dos Servidores, pois está muito defasado, sustenta ser um bom aumento e vai 363 
ajudar bastante os profissionais, deve ser votado ainda hoje, pois já começam a receber 364 
a partir de hoje, o valor é mais do que merecido, diz ser a favor ao projeto, espera que 365 
esses profissionais continuem assim. Com a palavra o Vereador Carlinhos sustenta que 366 
esse aumento é mais do que justo, pois não deve ser fácil cuidar de tantas crianças, 367 
lembra que dava muito trabalho para as professoras. Afirma que as mesmas merecem 368 
esse aumento pois cuidam das crianças como se fossem pai e mãe, afirma ser favorável 369 
ao projeto. Com a palavra o Vereador Valmir, diz que se não era fácil cuidar de um 370 
imagina cuidar de quase uma centena, sustenta ser justo esse aumento, se visse pra cá 371 
em vez de 0,60 fosse 0,70 também aprovaria, pois sabe do trabalho e da dificuldade de 372 
lidar com tantas crianças, finaliza dizendo ser favorável ao projeto. Com a palavra a 373 
Vereadora Verônica, diz ser a favor do projeto e parabeniza a administração por lembrar 374 
do trabalho de vocês que não deve ser fácil, recorda que foi colega do Vereador 375 
Carlinhos realmente ele não era fácil, imagina cuidar de 100 “Carlinhos”. Sustenta que 376 
gostaria que a administração lembre de todas as áreas do município que estão com 377 
programas defasados como o “Programa do Cheque Adubo”, espera que lembrem das 378 
outras partes também. Com a palavra o Vereador Jacir, parabeniza as educadoras 379 
infantis e lembra que seu filho chegou em casa comentando que a professora iria na 380 
câmara, sustenta que sua esposa diz que se a criança chega em casa conversando e feliz 381 
é porque é bem tratado no colégio. Lembra de algo que lhe deixa triste, pois chegou ao 382 
seu conhecimento que ele seria o “bicho papão”, que votaria contra, disse que várias 383 
pessoas lhe ligaram e disseram que se ele votasse contra, os professores iriam lhe matar. 384 
Pergunta se alguém lembra dele ter votado contra em outras oportunidades, afirma ser 385 
vereador de oposição, não é contra qualquer classe, sustenta que esse valor é pouco para 386 



 

os professores pelo que eles fazem, sempre votou para o bem do município. Posto em 387 
votação, projeto aprovado por unanimidade. Em seguida, o Presidente solicitou que 388 
fosse lida a Mensagem Justificativa do Projeto de Lei de nº 044-02-2022, o qual aborda 389 
a possibilidade de estabelecer o Piso Nacional Profissional Salarial para os servidores 390 
ativo do magistério municipal como vencimento básico, com isso o valor da 391 
remuneração dos referidos profissionais passará para R$ 2.115,09 para uma carga 392 
horária de 22 horas semanais a partir de 01 de junho de 2022. Posto em discussão, com 393 
a palavra a Vereadora Tânia, diz que ficou muito feliz com esse projeto, a administração 394 
está garantindo as vantagens dos professores, alega que quando lecionava recebia 395 
algumas vantagens, no entanto ao se aposentar o Estado do Rio Grande do Sul cortou 396 
todas as vantagens que recebia enquanto trabalhava. Afirma que é muito importante 397 
estudar, mas o Poder Público precisa ajudar, dando algumas vantagens. Conclui 398 
afirmando ser favorável ao projeto. Com a palavra o Vereador Juarez diz que é mais um 399 
projeto que veio em boa hora, afirma que Vereadora Tânia já esclareceu tudo, 400 
parabeniza a administração por ter mandado esse projeto, e espera que venha mais 401 
projetos assim, valorizar profissional é a coisa mais certa que tem no município. Com a 402 
palavra o Vereador Valmir diz que já foi bem colocado pelos colegas, mas aponta a 403 
questão do artigo 5º, que fala em decreto, que não concorda com isso. Com a palavra o 404 
Vereador Juarez diz que o decreto seria para mudar a carreira, o que a administração 405 
quer é mudar bastante coisa na carreira do servidor público, está bastante defasado.  406 
Com a palavra a Vereadora Verônica questiona o Vereador Juarez se o Poder Executivo 407 
poderá regulamentar por decreto esta lei? Da mesma forma que no projeto anterior 408 
estaríamos dando plenos poderes para o Executivo mexer por decreto no Plano de 409 
Carreira dos Servidores do Magistério Municipal, não acha isso justo, sustenta que 410 
qualquer mudança no plano de carreira deveria vir a esta casa para ser debatido pelos 411 
vereadores. Com a palavra o Vereador Juarez disse que jamais ele vai poder mexer no 412 
Plano de Carreira sozinho, claro que vai depender dos vereadores, pois isso é um plano 413 
muito extenso e difícil por isso ninguém mexeu até hoje. Entende que não haveria a 414 
necessidade de ter feito a outra emenda e este estaria certo. Com a palavra a Vereadora 415 
Tânia afirma que o Plano de Carreira não pode ser por decreto, precisa ser debatido 416 
pelos vereadores. Diz que temos três quadros de carreira, temos educador infantil, plano 417 
de carreira dos mais antigos e um plano de carreira dos atuais. Entende que esse artigo 418 
5º vem para corrigir alguma disfunção que tenha ali no meio, e está correto, não tem 419 
nada para ser retirado. Com a palavra o Vereador Valmir, diz que voltando ao projeto, 420 
é favor ao aumento dos professores, porém, fica com um pé atras quando em algum 421 
ponto do projeto fala em decreto. Solicita ao assessor jurídico para emitir seu 422 
entendimento. Com a palavra o assessor disse que este projeto vai na mesma linha do 423 
anterior, que quando se tem a palavra “decreto” está se dando uma carta branca, sugere 424 
que seja retirada a palavra decreto e o restante permaneça como está. Com a palavra o 425 
Vereador Jacir questiona se o assessor tem o artigo 36 da Lei 1.182/13, mencionado no 426 
projeto. Ao que o assessor afirma que o referido artigo trata do valor do salário básico 427 
dos professores. Com a palavra a Vereadora Tânia afirma que se lá descreve o valor ele 428 
estaria dando o direto ao prefeito de dar esse valor aos professores. Ao que o assessor 429 



 

respondeu que depois da palavra decreto, tem a palavra revogação do artigo 36, então 430 
ao revogar o valor antigo, passa a vigorar o novo valor, a única coisa que não está de 431 
acordo é palavra “decreto”. Com a palavra a Vereadora Tânia disse que não quer que 432 
seja mexido no texto pois quando se revoga uma lei, se revoga classe se revoga várias 433 
coisas. Ao que o Assessor discordou dizendo que a única coisa que está se revogando é 434 
o artigo 36, o que os vereadores estão questionando a parte do decreto, pois eles 435 
entendem que a regulamentação viesse para esta casa. Com a palavra a Vereadora Tânia 436 
disse que fica com a lei como ela está. Com a palavra o Vereador Juarez disse que jamais 437 
tiraria qualquer coisa no projeto, pois administração não seria louca de mandar qualquer 438 
projeto que pudesse prejudicar os professores. Caso queiram mudar, vocês tem o direito, 439 
mas tem muito medo de mexer e isso possa prejudicar os professores. Afirma ser 440 
favorável ao projeto do jeito que está. Com a palavra o Vereador Jacir, sustenta que o 441 
que mais lhe surpreende nesse projeto é que esse foi o único projeto que o Prefeito e a 442 
Secretária de Educação foram para as redes sociais fazer pressão antes do projeto vir 443 
pra esta casa, então lamenta tal fato do Prefeito e da Secretária de Educação anunciar o 444 
aumento nas redes sociais antes do projeto ir à votação. Com a palavra o Vereador 445 
Valmir solicitou mais cinco minutos de recesso para uma conversa com os vereadores 446 
do PTB e o assessor jurídico. Recesso concedido. Voltando a sessão, com a palavra o 447 
Vereador Valmir, disse que acreditando no que disse a Vereadora Tânia e o Vereador 448 
Graebin, esse trecho refere-se apenas ao que se refere a Mensagem Justificativa, se 449 
atreve a dizer que vai votar a favor, que essa palavra decreto é para dar regulamentação 450 
ao projeto, para passar do valor salarial antigo para o novo valor, vota a favor mas com 451 
um pé atras. Com a palavra o Vereador Carlinhos também se coloca favorável ao 452 
projeto, apesar da palavra decreto ter deixado meio confuso, mas acredita no que o 453 
Vereador Graebin e a Vereadora Tânia falaram. Com isso os professores tem o justo e 454 
merecido aumento pelo belo trabalho que fazem, deixando eles preparados para o futuro 455 
para que possam escolher qualquer profissão e ser bem sucedido, como tudo passa pelo 456 
professor jamais votaria contra qualquer aumento para os professores. Conclui dizendo 457 
ser favorável ao projeto. Com a palavra o Vereador Juarez disse que se preocupou antes 458 
quando o Presidente se alterou, falou do prefeito, se ele paga as redes sociais é para 459 
serem usadas, afirma que o prefeito é flexível, pois aceita opiniões, que fez reuniões 460 
com os professores sobre o assunto. Outra coisa que preocupa foi antes quando o senhor 461 
falou antes no outro projeto que teve professores que lhe ligaram prometendo a morte 462 
se votasse contra.  Isso é lamentável, se isso ocorreu o senhor deveria ir dar parte, isso 463 
é muito mais lamentável que ir para as redes sociais. Com a palavra o Vereador Valmir 464 
disse que quer deixar seu voto de repúdio pelo que fez o prefeito. O projeto poderia ter 465 
sido rejeitado, concorda com o Vereador Jacir, esse não é o único projeto que veio para 466 
a câmara, porque não se manifestar em todos os projetos? Finaliza dizendo ser a favor 467 
ao projeto. Projeto posto em votação, Projeto de nº 044-02-2022, aprovado por 468 
unanimidade. 469 

 470 
Na Tribuna livre: fizeram o uso da palavra, os Vereadores, Carlinhos Mocellin 471 

e Jacir Gonçalves Seibel. Nada mais havendo a tratar, o Presidente deu por encerrada a 472 



 

Sessão e eu Flávio Rigo lavrei esta Ata que será lida e posta em votação na próxima 473 
sessão. Câmara Municipal de Vereadores. Pouso Novo/RS. 474 
 475 
 476 
 477 
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